
 
 

SYNDICAT MIXTE D’AMENAGEMENT ET DE GESTION 
DU PARC NATUREL REGIONAL OISE – PAYS DE FRANCE 

 
COMMISSION TOURISME 

 
 
 

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 21 février 2023 
 
 
Etaient présents :  
 
Hervé POTEAUX Président de la Commission tourisme du Parc, Délégué Titulaire de 

VERNEUIL-EN-HALATTE 
Pierre BLANCHARD Vice-Président, Office de Tourisme Chantilly-Senlis 
Antoine BOBINET Guide Nature, Valeurs Parc Naturel régional 
Hervé BOUCHU  Comité Départemental de Randonnée Pédestre de l’Oise 
Gregory BROUILLARD  Guide Nature, Valeurs Parc Naturel régional 
Cécile CAUVILLE-HERBERT Déléguée titulaire, conseil municipal, FLEURINES 
Alain CHASPOUL Directeur du Comité Départemental d’Equitation du Val d’Oise 
Christophe FOUQUET Administrateur, Bureau d'Information Touristique de Luzarches  
Florence GABRY Office de Tourisme Communautaire Royaumont - Carnelle - Pays de France 
Laurent GIRAUD Maire-Adjoint, PONTPOINT 
Hélène GRANGE Val d'Oise Environnement  
Christine LEGUEVAQUES Directrice de l’Office de Tourisme Communautaire Terre de Carnelle 
Joëlle LEMOINE Bureau d'Information Touristique de Luzarches, OT Roissy 
Annie OCANA Guide Nature, Valeurs Parc Naturel régional 
Thierry PICHERY Maire Délégué Titulaire, SAINT-MARTIN-DU-TERTRE 
Robert PORQUIER  Comité Départemental d'Equitation de l'Oise 
M. RIEUNIER AU5V 
François ROUZE Gite Valeurs Parc Naturel régional, MONTEPILLOY 
Agnès SEREIN AU5V 
Cornélis VAN-RIJSWIJK Comité Départemental du Cyclotourisme de l'Oise 
 
Brigitte SOUVERAIN Chargé de mission Tourisme du Parc 
 
 
Etaient excusés : 
Gérard ALLART Administrateur, Office de Tourisme Communautaire Terre de Carnelle 
Béatrice BRUN  Déléguée suppléante BETHEMONT-LA-FORET 
Christophe CARRERAS Val d’Oise Tourisme 
Vincent CHARLIER Val d’Oise Tourisme 
Catherine GAMBART Maire-Adjointe de SAINT-VAAST-DE-LONGMONT 
Serge GHILLEBAERT Conseiller municipal PRESLES 
Laëtitia GRAY       Directrice de l’Office deTourisme des Pays d’Oise et d’Halatte 
Marion KALT Directrice du Musée Gallé-Juillet, CREIL 
François-Xavier LECOMTE Conseiller municipal SENLIS 
Brunon VERMEULEN Maire-adjoint PONT-STE-MAXENCE 
  



 
 
M. Hervé POTEAUX, Président de la Commission Tourisme introduit la réunion en remerciant les 
participants de leur présence et en présentant l’ordre du jour : 
 
- Etude relative aux Étangs de Comelles 
- Sécurisation de la zone galop de la forêt de Chantilly 
- Jalonnement des itinéraires vélo V5 et V4 
- Quelles animations pour les attributaires de la marque « Valeurs Parc naturel régional » ? 
- Renouvellement des totems bois et des panneaux « Commune du PNR » et mobilier SIL 
- Divers 
- Echanges d'informations entre les participants 
 
 
Echanges sur les informations présentées par Brigitte Souverain : (voir présentation en PDF sur 
l’extranet du site du Parc) 
 

 Les échanges autour des aménagements des Etangs de Comelles sont animés. Le ressenti des 
participants est que le site se dégrade. Faudrait-il réduire la fréquentation ou l’organiser ? Les 
études menées par le Parc préconisent de mieux organiser l’accueil et de regagner en qualité 
paysagère, notamment au bord des étangs. La problématique des déchets est aussi soulevée. 
En effet, le fait d’avoir installé des poubelles a généré des dépôts tout autour… 
 

 Il est déploré que certains panneaux de jalonnement dans la zone galop et sur les itinéraires 
vélo disparaissent si rapidement.  
 

 Pour les attributaires de la marque « Valeurs Parc naturel régional », il est suggéré de continuer 
à proposer des demi-journées thématiques et d’y ajouter la visite d’un ou deux producteurs 
en vente directe. Un questionnaire simple sera envoyé aux participants ciblés, marqués et 
Offices de Tourisme, pour qu’ils puissent donner leurs préférences. Le dépliant prévu pour les 
attributaires de la marque « Valeurs PNRs » sera élaboré en partenariat avec les marqués. 
 

 La commission estime que la proposition de la Fédération des Parcs de faire venir des 
influenceurs ou des podcasteurs n’a pas d’intérêt pour ce territoire s’il s’agit de faire venir plus 
de monde. Mais cela pourrait servir à mettre en avant d’autres sites que ceux qui sont les plus 
fréquentés. 
 

 En fin de séance Pierre BLANCHARD annonce qu’un nouveau directeur est recruté pour 
l’Office de Tourisme Chantilly-Senlis. Il connait bien le secteur et sera opérationnel dès début 
mars. 

 
 
L’ordre du jour étant épuisé et après les échanges, M. POTEAUX clôture la réunion. 
 
 


